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Постоянная комиссия действует...

— Постоянная комиссия добилась... — такие слова нередко можно услышать в деревнях
нашего Нагорьевского сельсовета. И это не случайно.

Известно, что участие в работе постоянных комиссий сельсовета — важная форма депу
татской деятельности. Члены комиссий готовят материалы и проекты решений сессий Совета
и заседаний исполкома, ведут контроль за выполнением решений Совета различными органи
зациями. И хотя постоянные комиссии не имеют административных прав, многое они могут
сделать, многого добиться, давая рекомендации, а в случае надобности вынося тот или иной
вопрос на обсуждение сессии или исполкома Совета.

Постоянные комиссии нашего сельского Совета осуществляют свою работу по плану,
составляемому на квартал. План этот тесно увязан с задачами, решаемыми в тот или иной
период исполкомом сельсовета, и, конечно, с политическими и хозяйственными кампаниями.
Разумеется, жизнь вносит коррективы в планы комиссий.

Наиболее активной является в нашем сельсовете культурно-бытовая комиссия, которую
возглавляет врач районной больницы Л. И. Карелин. В нынешнем году депутаты, работающие
в комиссии, и привлечённые ими активисты заслушали на своих заседаниях отчёты о работе
Нагорьевской чайной и Мишутинской библиотеки, о подготовке школ к новому учебному
году. Они детально обсудили меры по распространению опыта тружеников Тульской области
в борьбе за высокую санитарную культуру труда и быта. Рассмотрев наказы избирателей, члены
комиссии взяли под свой контроль их выполнение.

В деятельности комиссии, наряду с депутатами, постоянно участвуют активисты из числа
учителей, медицинских и культурно-просветительных работников. Это позволило перед об
суждением комиссией того или иного вопроса производить тщательную проверку состояния дел
в школах, библиотеках, клубах, чайной, принимать конкретные обоснованные рекомендации.

Опираясь на актив, комиссия особенно энергично взялась за выполнение наказов по благо
устройству сёл и деревень. Начиная с весны, были приведены в порядок четыре моста, вырыт
новый пруд и очищено десять старых водоёмов, построено три колодца, а двадцать старых отре
монтировано. Электрифицирована деревня Огорельцево. В деревне Маншино построена баня.
Скоро получат электричество жители деревень Коробово и Меленки. Весной под руководством
членов комиссии в деревнях посадили свыше трёх тысяч деревьев и кустов.

Члены комиссии помнят: их дело не только дать верную рекомендацию, не только, как
говорится, поставить вопрос, но и самим, не жалея сил, добиваться осуществления намеченного.
Так, выполняя поручение комиссии, руководил работой по сооружению двух новых колодцев
в деревне Евстигнеево бригадир комплексной бригады колхоза «Ленинский путь» Д. М. Хорев,
а старый пруд в деревне Боняково вычистили жители, которых организовал на эту работу
депутат Т. А. Павлов — плотник колхоза имени Мичурина.

Оперативность — вот ещё одно важное качество, которым обладают члены культурно-бытовой
комиссии. Когда на одном из заседаний, посвящённом готовности школ к началу занятий,
учителя сообщили, что к школам не подвозят дрова, члены комиссии на следующий же день
пошли к председателям колхозов. По их просьбе были выделены автомашины для подвозки
дров. В итоге все школы сельсовета полностью сейчас обеспечены топливом.

Члены комиссии и её активисты сами показывают пример в общественном труде. Например,
преподаватели Фонинской школы отремонтировали печи, покрасили парты, огородили двор
штакетником. И таких примеров немало.
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Комиссия заботится о расширении круга актива. Для проверки работы Нагорьевской чайной
депутаты привлекли членов лавочной комиссии сельпо. Это помогло глубже вскрыть недостатки
в работе чайной, действенней с ними бороться.

Вскоре после заседания комиссии, обсудившей итоги проверки, в чайной и на её территории
была наведена чистота. Однако члены комиссии теперь уже не упускают этот объект из вида,
систематически контролируют работу чайной. Когда есть актив — это легко сделать.

Так же повседневно актив комиссии наблюдает за работой магазина, пекарни.
Заведующей Мишутинской библиотекой тов. Артемьевой комиссия рекомендовала улучшить

работу с читателями, привлечь к пропаганде книги школьников, комсомольцев. Выполнение
этой рекомендации также взято под контроль. Не случайно число читателей библиотеки заметно
выросло.

Активна и наша финансово-бюджетная комиссия (председатель В. В. Новиков). На одно
из её заседаний пригласили счётных работников колхозов и учреждений и заслушали сообщение
счетовода-кассира сельсовета А. Б. Яриловой о ходе выполнения плана мобилизации денежных
средств. Для проведения массово-разъяснительной работы среди населения были раскреплены
по деревням члены комиссии и актив. В результате план первого квартала по платежам был
выполнен на 125 процентов, а по сельхозналогу — на 209,2 процента. Успешно выполнены
задания и во втором квартале.

Сейчас сельсовет уже близок к завершению годового финансового плана по всем показателям,
в том числе по сельскохозяйственному налогу, страховым платежам и самообложению.

Большую помощь в проведений разъяснительной работы среди населения оказали лесник
Сольбинского лесничества З. И. Яковлева, заведующая Мишутинской библиотекой Г. М. Ар
темьева, старший бухгалтер колхоза имени Мичурина А. А. Кашинцев.

Эти и многие другие примеры свидетельствуют о том, какую серьёзную роль играют
постоянные комиссии сельсоветов в жизни села. И не случайно, как я уже говорил, так
часто можно услышать в наших деревнях лестные для депутатов слова: «Постоянная комиссия
добилась...»

Чтобы и дальше повышать боеспособность комиссий сельсовета, исполком раз в квартал
проводит совещания всех постоянных комиссий. Члены комиссий здесь обмениваются опытом,
получают задания на будущее. Членов комиссий регулярно консультируют в исполкоме, они
вносят свои предложения в планы сельсовета.

Но, к сожалению, в работе с постоянными комиссиями мы «варимся в собственном соку».
Дело в том, что райисполком остаётся в стороне от многогранной деятельности постоян
ных комиссий сельсовета. В этом году лишь один раз там собрали совместное совещание
культурно-бытовых комиссий райсовета и сельсоветов.

Как правило, постоянные комиссии райсовета, подготавливая тот или иной вопрос к очеред
ной сессии или заседанию исполкома, не привлекают к этому делу соответствующие комиссии
сельсоветов. А ведь депутаты сельсоветов могли бы многое подсказать депутатам районного
Совета и в свою очередь у них поучиться.

Я считаю, что необходимо хотя бы раз в год собирать всех членов постоянных комиссий
сельсоветов и райсовета для обмена опытом работы, обсуждения наболевших вопросов. Я бе
седовал на эту тему с секретарём райисполкома тов. Павловой. Она сказала, что идея, мол,
неплохая, но... совещания такого пока не было.

Постоянные комиссии сельсоветов — большая сила. И не только сельисполкомы, но
и районные исполнительные комитеты должны заботиться об активизации их работы.

В. Понтус,
председатель исполкома
Нагорьевского сельсовета.
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